

**SUMA** 22

junio 1996

## *En vísperas del ICME-8*

**S**on muy variadas las formas por las que los profesionales de la educación nos podemos perfeccionar: *experiencia propia, trabajo en común dentro del departamento, asistencia a cursos sobre aspectos concretos, lectura de libros y revistas, participación en jornadas, encuentros, congresos...* Todas ellas no sólo son compatibles sino que son complementarias y, en conjunto, hacen que, incluso de forma inconsciente, vayamos cambiando concepciones y formas de hacer en la clase. Cada una tiene características diferentes y virtualidades propias; mientras en el departamento se pueden estudiar cuestiones muy concretas de la realidad diaria, el libro puede proporcionar la reflexión sobre aspectos educativos más globales; mientras en el curso se pueden intercambiar ideas con el ponente o los otros participantes, la revista permite un estudio más sosegado, más tranquilo en el que el lector elige el tiempo y el lugar.

*Un congreso posee unas características especiales: es un foro en el que se presentan las últimas novedades, tanto en pequeñas experiencias muy concretas como en resultados de investigaciones de más amplio rango. Pero lo que también hace provechoso un congreso es la posibilidad de intercambio de ideas entre todos los participantes, no sólo en las sesiones de trabajo, en ponencias, comunicaciones, talleres, grupos temáticos, etc., sino también en los pasillos y, por qué no, tomando un café en el bar más próximo. La posibilidad de establecer contacto con colegas que están trabajando en líneas paralelas o complementarias, contrastar ideas, intercambiar experiencias o materiales, enterarse de la publicación del último libro sobre una cuestión concreta o conocer la existencia de una revista que ignorábamos, entre otras muchas cosas, hace de los congresos algo muy vivo que lo convierte en una actividad distinta.*

**EDITORIAL**

*Si bien todo esto es cierto en cualquier tipo de jornadas o congresos, evidentemente se magnifica cuando se trata del ICME, el más importante congreso dedicado a la Educación Matemática. La valentía de la Federación Española de Sociedades de Profesores de Matemáticas y, muy especialmente, de la Sociedad Andaluza de Educación Matemática Thales nos va a permitir disfrutar este año en España de este gran acontecimiento que por primera vez se va a celebrar en un país de habla hispana.*

*La posibilidad de escuchar «en vivo y en directo» a las máximas autoridades en Educación Matemática, de participar en grupos de trabajo con colegas de otras latitudes, de hacer nuestro primer «pinito» internacional presentando una comunicación, de conocer experiencias muy variadas, de intercambiar puntos de vista con personas a las que no conocíamos pero de las que quizás habíamos leído algún artículo, de tocar un material cuyas posibilidades didácticas ni siquiera intuíamos, de... va a constituir una experiencia difícilmente repetible para muchos de nosotros.*

*No es aventurado predecir que para la educación matemática, en general, y para la vida de la Federación y de sus sociedades, en particular, va a haber un antes y un después del ICME-8. ¡Aprovechémoslo!*

*Al día siguiente de clausurarse el ICME se producirá el relevo en la Secretaría General de la Federación. En la última Junta de Gobierno se eligió como nueva Secretaria General a Carmen Azcárate. A ella y a los miembros de su equipo, Marta Berini y Jordi Deulofeu, como vocales, y Florencio Villarroya, como tesorero, les ofrecemos desde SUMA toda nuestra colaboración y les deseamos toda clase de éxitos en esta difícil y apasionante tarea.*